

RESEÑA JURIDICO - CANONICA *

(Enero - Noviembre 1979)

1. DOS DISCURSOS PONTIFICIOS

Comenzaremos esta reseña con dos discursos del Papa, de especial interés jurídico-canónico:

El dirigido a la *S. R. Rota* era este año más esperado, por tratarse del primero de este Pontífice. Lo tiene efectivamente el 17 de febrero (AAS 71 (1979) 422. Texto en castellano en *Ecclesia*, 39 (1979) 294). Comienza exponiendo cómo en la vocación de la Iglesia entra también el esfuerzo por ser intérprete de la sed de justicia y dignidad de los hombres. Continúa diciendo cómo el respeto a los derechos de la persona humana exige del juez la observancia de las normas procesales, como garantía de esos derechos. Un tercer punto lo dedica a la relación entre la tutela de los derechos, y la comunión eclesial. Por fin termina con un bello pensamiento sobre cómo el derecho, la justicia y el juicio humanos evocan el modelo altísimo de la Justicia de Dios.

Escogemos esta vez, como discurso jurídico, el dirigido a la *IX Conferencia Mundial de la paz por el Derecho*, el 25 de septiembre de 1979 (Cfr. *Ecclesia* 1226). La Ley considerada como centro, en el esfuerzo por conseguir la paz mundial, y la confianza de la Ley en sí misma, son los dos pensamientos que sobresalen.

2. DOS DOCUMENTOS TRASCENDENTALES

A pesar de no ser estrictamente jurídicos, queremos reseñar aquí dos documentos del Papa, a los que ciertamente habrá que prestar una gran atención, también desde nuestro campo canonístico:

La Encíclica *Redemptor Hominis* (AAS 257), publicada el 4 de marzo de 1979, habrá de ser estudiada como texto base en una búsqueda de posturas eficaces eclesiales en la hora presente de la historia del hombre.

La Exhort. Ap. *Catechesi Tradendae* (*Ecclesia* 1405), que acaba de aparecer el 16 de octubre, cuando escribimos esta reseña, y que recoge el fruto de la IV Asamblea General del Sínodo de los Obispos, celebrada en Roma en octubre de 1977, sobre la catequesis, orienta la tarea evangelizadora de la Iglesia ante necesidades realmente nuevas.

* Las citas de esta reseña se refieren todas a AAS 71 (1979) y *Ecclesia* 39 (1979). Citamos siempre la página.